
ACTA DE LA NOVENA REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN E S P E C I A L 

DEL CAFÉ, DE LA LXII LEGISLATURA DEL H. C O N G R E S O DE LA UNIÓN, 

E F E C T U A D A E L DÍA J U E V E S 13 DE F E B R E R O DE DOS MIL C A T O R C E . 

D e c o n f o r m i d a d c o n l a c o n v o c a t o r i a e m i t i d a p o r l a p r e s i d e n c i a d e l a Comisión 

E s p e c i a l d e l Café, s e llevó a c a b o e l j u e v e s 1 3 d e f e b r e r o e n e l salón " D " d e l E d i f i c i o 

G , z o n a d e l o s c r i s t a l e s y p r e s i d i d a p o r e l D i p u t a d o Héctor N a r c i a Álvarez c o n l a 

s i g u i e n t e o r d e n d e l día: 

Orden del Día 

1 . - R e g i s t r o d e a s i s t e n c i a y declaración d e quórum. 

2 . - L e c t u r a , discusión y aprobación d e l o r d e n d e l día. 

3 . - Distribución d e l p r e s u p u e s t o d e l Procafé p o r c o m p o n e n t e 2 0 1 4 , 
v i v e r o s , adquisición d e p l a n t a , f o n d o d e estímulo p a r a pequeños 
p r o d u c t o r e s , acompañamiento técnico, depuración y actualización d e l 
padrón c a f e t a l e r o . 

4 . - A s u n t o s g e n e r a l e s . 

5 . - C l a u s u r a . 
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E s t a n d o p r e s e n t e s l o s d i p u t a d o s : Héctor N a r c i a Álvarez ( p r e s i d e n t e ) , M a r i a n a 
D u n y a s k a García R o j a s ( s e c r e t a r i a ) , Angélica Rocío M e i c t i o r Vásquez ( s e c r e t a r i a ) , 
Aída F a b i o l a V a l e n c i a Ramírez ( s e c r e t a r i a ) , S o n i a Rincón C h a n o n a ( s e c r e t a r i a ) , 
J u a n Jesús A q u i n o C a l v o ( i n t e g r a n t e ) , Verónica Carreón C e r v a n t e s ( i n t e g r a n t e ) , 
Víctor R a f a e l González Manríquez ( i n t e g r a n t e ) , M a r i o R a f a e l Méndez Martínez 
( i n t e g r a n t e ) , E m i i s e M i r a n d a M u n i v e ( i n t e g r a n t e ) , María R e b e c a Terán G u e v a r a 
( i n t e g r a n t e ) , L a u r a G u a d a l u p e V a r g a s V a r g a s ( i n t e g r a n t e ) , Amílcar A u g u s t o 
V i l l a f u e r t e T r u j i l l o ( i n t e g r a n t e ) . 

U n a v e z a g o t a d o e l t i e m p o y d e c o n f o r m i d a d c o n e l artículo 1 6 7 i n c i s o 3 d e l 
R e g l a m e n t o d e l a Cámara d e D i p u t a d o s , s e procedió a d a r c o n t i n u i d a d a l a n o v e n a 
reunión o r d i n a r i a d e l a Comisión E s p e c i a l d e l Café, e n d o n d e s e trató l a distribución 
d e l p r e s u p u e s t o d e l Procafé p o r c o m p o n e n t e 2 0 1 4 

El Diputado Héctor Narcia Álvarez: A g r a d e c e a t o d o s p o r s u p r e s e n c i a , e informó 
q u e n o s e llevó a c a b o l a o c t a v a reunión d e l a comisión e s p e c i a l d e l café c o n v o c a d a 
e l día 1 1 d e d i c i e m b r e d e 2 0 1 3 p o r f a l t a d e quórum y p o r q u e e n e s o días s e llevó a 
c a b o l a discusión y aprobación d e l a r e f o r m a energética 

L a Diputada Aída Fabiola Valencia Ramírez a p o y o c o m o s e c r e t a r i a e n e s t a 
n o v e n a reunión o r d i n a r i a d e l a comisión e s p e c i a l d e l café, y l e cedió l a p a l a b r a a 
algún d i p u t a d o q u e q u i s i e r a h a c e r u s o d e l a p a l a b r a . D e i n m e d i a t o informó a l o s 
d i p u t a d o s p r e s e n t e s y a l público e n g e n e r a l q u e estábamos a l a e s p e r a d e l I n g e n i e r o 
B e l i s a r i o Domínguez Méndez D i r e c t o r G e n e r a l d e C o m p e t i t i v i d a d e Investigación 
Tecnológica d e l a S a g a r p a , q u i e n venía u n p o c o r e t r a s a d o 

El Diputado presidente Héctor Narcia, h i z o r e f e r e n c i a d e l l o g r o q u e s e o b t u v o c o n 
el i n c r e m e n t o a l p r e s u p u e s t o d e l café, e i n f o r m o q u e e l i n g e n i e r o B e l i s a r i o 
Domínguez, i b a a r e a l i z a r u n a a c o n o c e r cuáles s o n l a s i n v e r s i o n e s q u e s e h a n d a d o 
e n e s t e 2 0 1 4 , y m i e n t r a s l l e g a b a f u e r a n e l a b o r a n d o l a s p r e g u n t a s , l a s d u d a s , p a r a 
q u e e n s u m o m e n t o d a d o p o d a m o s h a c e r e s t o s p l a n t e a m i e n t o s y así a p r o v e c h a r e l 
t i e m p o . Y cedió l a p a l a b r a a algún d i p u t a d o q u e q u i s i e r a r e a l i z a r algún 
c u e s t i o n a m i e n t o 
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L a Diputada Laura Guadalupe Vargas Vargas, solicitó l a p a l a b r a y d u r a n t e s u 

intervención, a r g u m e n t o q u e e s t e e s f u e r z o d e t o d o s l o s g r u p o s p a r l a m e n t a r i o s , h a n 

t e n i d o c o i n c i d e n c i a s e n e s t o s t e m a s , e n t r e t o d o s l o s g r u p o s p a r l a m e n t a r i o s , e n e l 

P r e s u p u e s t o d e E g r e s o s d e l a Federación. 

Argumentó l a i m p o r t a n c i a d e s a b e r cuáles s o n l a s m e t a s y p r i o r i d a d e s e n 2 0 1 4 p a r a 
S a g a r p a , e l t e m a d e l a distribución d e l o s r e c u r s o s e s l a p r i m e r a e t a p a , c o m o l o 
planteó e l p r e s i d e n t e , habrá p r i o r i d a d e s e n a l g u n a s r e g i o n e s y sería b u e n o s a b e r 
cuáles s o n l a s r e g i o n e s p r i o r i t a r i a s p a r a S a g a r p a y s a b e r también cuál e s e l a v a n c e 
d e l p r o g r a m a d e C o m b a t e a l a R o y a q u e h a v e n i d o t r a b a j a n d o , t a n t o e n e l e s t a d o 
d e C h i a p a s c o m o e n e l e s t a d o d e P u e b l a . Agradeció 

E l Diputado Mario Rafael Méndez Martínez, sugirió l a n e c e s i d a d d e c u i d a r e l 
a s u n t o d e l c o y o t a j e , d e b i d o a q u e l o s v e r d a d e r o s p r o d u c t o r e s a v e c e s s o n l o s q u e 
m e n o s s e b e n e f i c i a n d e e s t e p r e s u p u e s t o . E s n e c e s a r i o s e g u i r p l a t i c a n d o c o n 
S a g a r p a y d a r l e s e g u i m i e n t o , p a r a q u e e s t o s r e c u r s o s a t e r r i c e n d o n d e d e b e e s t a r -

L a Diputada Angélica Rocío Melchor Vásquez, preguntó s i t o d o s l o s a p o y o s q u e 
s e m e n c i o n a r o n q u e v a n a e s t a r p a r a e s t e año 2 0 1 4 y será d i r i g i d o únicamente a 
l o s p r o d u c t o r e s q u e s e e n c u e n t r a n d e n t r o d e l Padrón C a f e t a l e r o o v a a h a b e r a l g u n a 
p o s i b i l i d a d d e a m p l i a r e s o s r e c u r s o s p a r a q u i e n e s n o s e e n c u e n t r a n d e n t r o d e l 
padrón. También preguntó, s i h a y algún p r o g r a m a o algún r e c u r s o e s p e c i a l p a r a e l 
t e m a d e l o q u e e s e l Padrón C a f e t a l e r o . Agradeció 

L a Diputada María Rebeca Terán Guevara, l e s pidió n u e v a m e n t e e l padrón 
c a f e t a l e r o d e S a n L u i s Potosí p o r q u e n o p u e d e h a b e r u n a v e r d a d e r a depuración 
s i n o l o c o n o c e n r e a l m e n t e , y l a m e n t a b l e m e n t e p o r l a f a l t a d e a p o y o s y d e i n c e n t i v o s 
m u c h o s p r o d u c t o r e s h a n a b a n d o n a d o l a a c t i v i d a d 

El Diputado presidente Héctor Narcia Álvarez, agradeció l a intervención d e t o d a s 
y t o d o s l o s d i p u t a d o s q u e h i c i e r o n u s o d e l a p a l a b r a , y comentó q u e t o d a s s u s 
s u g e r e n c i a s serían t o m a d a s e n c u e n t a d e b i d o a q u e s o n s i t u a c i o n e s i m p o r t a n t e s 
q u e s e d e b e n d e t r a t a r c o n l a i m p o r t a n c i a d e b i d o a q u e a f e c t a n a l o s c a f e t i c u l t o r e s -

La Diputada Aída Fabiola Valencia Ramírez, procedió a p a s a r a l c u a r t o p u n t o d e l 
o r d e n d e l día, d e a s u n t o s g e n e r a l e s y l e cedió l a p a l a b r a a l a Diputada Mariana 
Dunyaska García Rojas 
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La diputada Mariana Dunyaska Garcia Rojas, recalcó l a I m p o r t a n c i a d e l a 

c a f e t i c u l t u r a e n México, y e s n e c e s a r i o q u e s e t o m e n c a r t a s e n e l a s u n t o . Agradeció 

a t o d o s 

El diputado Héctor Narcia Álvarez, l e d i o l a b i e n v e n i d a a l I n g e n i e r o B e l i s a r i o 
Domínguez, l e d i o l a p a l a b r a , e l I n g e n i e r o habló d e l a i m p o r t a n c i a q u e t u v o e l 
i n c r e m e n t o d e l p r e s u p u e s t o d e l café p a r a e s t e 2 0 1 4 . 

Explicó q u e s e v a n a i m p l e m e n t a r p r o g r a m a s e n b e n e f i c i o d e l o s p r o d u c t o r e s , y q u e 
s e v a a i m p l e m e n t a r l a campaña " C o n s u m e café", l a c u a l estará p r e s e n t e d e s d e 
c o l e g i o s h a s t a e m p r e s a s , c o n l a f i n a l i d a d d e i n c r e m e n t a r e l c o n s u m o d e l café 

El Diputado Héctor Narcia, agradeció s u participación y l e sugirió q u e s e llevará l a 
presentación q u e tenía p r e v i s t a p a r a e s t a reunión e n o t r a ocasión d e b i d o a l t i e m p o 
y p o r q u e y a e s t a b a i n i c i a n d o l a sesión. 

S e acordó q u e l a s i g u i e n t e reunión sería e l día m a r t e s 2 5 d e f e b r e r o e n l a s 
i n s t a l a c i o n e s d e l a S a g a r p a , después d e l a sesión. 

Así m i s m o s e acordó y s e votó, q u e s e presentaría u n p u n t o d e a c u e r d o s o b r e e l 
c o n s u m o d e l café 

P o r último, e l d i p u t a d o p r e s i d e n t e Héctor N a r c i a Álvarez agradeció l a a s i s t e n c i a d e 
l o s p r e s e n t e s y d i o p o r c l a u s u r a d a l a n o v e n a reunión o r d i n a r i a d e l a Comisión 
E s p e c i a l d e l Café, s i e n d o l a s 1 1 : 3 0 h o r a s d e l día. 
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